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Foreword 

This Grammar Guide is based on the 

following wisdom: 

“If you explain too much,                                             

     you explain nothing!” 
            The Inner Game of Tennis by Gallwey  

 

That’s why I have presented the 

knowledge of linguistic experts 

without elaborate explanations and 

without unnecessary translations that 

are a hindrance to a quick learning 

process. 

One could now actually say that 

“One sentence speaks a thousand words” 



Books: 

Maths & Languages 

The ones used in schools are based on the Pareto Principle: 

Twenty percent of the text contains eighty percent of the 

information. So it’s clear that there is absolutely no 

difference between Private- and Public Schools because 

they all use the same archaic lesson material.                                       

To clearly illustrate this absurd phenomenon, my Grammar 

Guides in a Nutshell have only one quarter of the pages 

used in standard editions because I have used the 

knowledge that the brain cannot absorb pure data; it 

becomes information only when it is seen through the 

spectacles of an idea! (Edward de Bono) That means that 

new details have to be at least presented in a sentence. 

 

Pronunciation: stress on green 

Casa: as in father – uva: as in boot – ieri: as in yes –                      

cane(kit) – che(chemical) – gatto(good) – ghaccio(get) – 

luglio(million) – alto(love) – scuola(sky) – scienza(shop) – 

bene(bet) – otto(not and boat) – mai(but and yes) – 

cena(church) – chiao(church) – gente(just) – giorno(journey) 

– quinto(quick) – scherzo(school). 

Provo(I try) – provò(he tried), past absolute  

 



 

Compared to English, the formation of verbs in Romance 

languages is much like the design of a Persian carpet. 

Regular verbs alone have 14 tenses, each one consisting of a 

group of six different patterns! And yet, millions of people 

have been speaking these languages for hundreds of years; 

250 million for Portuguese world-wide alone because                                   

the human mind is a pattern making- and a pattern using 

system.(Edward de Bono). We are simply born with the 

ability to invent- and then to use linguistic complexity.  
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 Accent & Stress(on green) 

 Most Italian words are stressed on the 

penultimate-syllable: 

Contrarre-parlare-scorcio-contorno… 

 Stress is on the accented syllable: 

Inciviltà-bontà-giù-più-perché(perchè)-benché… 

 Stress on the third last syllable: 

Bandolo-carica-catalisi… 

 Stress on the fourth last: (verbs: 3rd person plural): 

Parleranno (they speak)-crederanno(they believe)… 

 Compared to English derivatives, the stress of the 

Italian equivalent is usually on a different 

syllable. That’s why you didn’t realise that you 

have been speaking Italian for a long time: 

restorante(restaurant)-memoria(memory)-professore… 
Note: when in doubt, consult a good dictionary(Collins): the stress is on 

the syllable after ‘: car’tone… 

 

 

 

 

 

 

 



Adjectives & Nouns 

 Most adjectives follow the noun and are either 

masculine or feminine to agree with the noun:                                   

il libro rosso-I libri rossi, un quadro famoso-dei quadri 

famosi, la penna gialla-le penne gialle, una proposta 

chiara-delle proposte chiare. A number of small ones 

preceed the noun. Some adjectives come before or 

behind but then have a different meaning. 

 Many singular nouns ending in e have plurals ending in i: 

il grande fiume-I grandi fiumi,                                                              

la stazione centrale-le stazioni centrali.  

Ogni: each 
Ogni mio cugino lavora in banca. Ci sono alberghi in 

ogni città. Vengo a trovarvi ogni settimane. 

 Note: Adjectives for a group of feminine-and masculine 

words are considered masculine. 

Che-quale-quanto 
Chi è quel signore? Chi sono quelle ragazze? A chi 

parlate- voi? Che(quale) film vuoi vedere? Con 

che(quali) regazze vieni?  

 

Molto+Adjective 

 Giovanni è molto gentile con tutti.                                    

Sara è una bambina molto buona.                                               

He visto degli alberi molto alti. 



 Note: most adjectives follow the noun; a number of short once 

precede it. Before the noun and after the noun means a different 

translation. 

Lei è una bravissima(brava) mamma.                               

Questa lezione è difficilissima(difficile). 

Abbiamo dei vestiti carissimi. 

Hanno comprato delle machine velocissime. 

 Ch-Gh: h is used to keep the c-sound of cat & g-sound of go 

Ricco-ricca-ricchissimo-richissima 

Largo-larga-larghissimo-larghissima 

Blanco-blanca-bianchissimo… 

 Io-ia 

Vecchio-vecchia-vecchi-vecchie 

Vecchissima… 

 Buono-buona-molto buono-molto buona. 

Buonissimo… 

 Cattivo-cattivissimo… pessimo sad-ottima… 

 

Adjectives & Nouns with suffix  

 Many Italian nouns and some adjectives acquire 

different shades of meaning when combined with 

certain suffixes: 

1.-ino-ina-etto-etta endings: indicates smallness, 

affection or endearment: Noi abbiamo comprato 



una bella casetta. Mario è piccolino anche se ha 

già dodici anni. 

2.-one-ona: largeness of size and quality: A casa 

del professor Berti ci sono tanti libroni. Giovanna 

è una ragazzona! È alta due metri!  

3.-accio-accia: strong disapproval or ugly quality: 

Quel bambino dice sempre molte parolacce. Fiori 

piove; che tempaccio! What ugly weather 

4.The final vowel is usually dropped before the 

suffix: Macchina-machinetta, barca-barchetta h is 

used to keep the c-sound of barca 

Luigi-Luigino, cattivo(bad)-cattivaccio 

Uomo-omino-ometto-omone-omaccio 
Man                     little man             big man     bad(ugly) man 

 

Comparisons 

Bene-meglio-molto bene-benissimo 
                Better                             very well 

Male-peggio-molto male-malissimo 
Bad         worse                         very badly 

Molto-più, di più-moltissimo 
Very           more               very much 

Poco(po’)-meno, di meno-pochissimo 
Few, little                    less                         very little 

Qualche-alcuni-alcune-un po’di-(partitive) 

La suocera(mother-in-law) -di Alberto arriva fra(tra) 

qualche giorni(in a few days) - Ecco alcune belle 



ragazze(here are some)- Leggo alcuni libri interessanti- 

Conosci qualche studentesse canadese-Desidero 

bere un po’di acqua fredda-Lui ha solo un po’di 

formaggio-Al ristorante Sue ordina della frutta some fruit  

Abbiamo degli amici negli Stati Uniti.  

 

Adverbs 
Modify verbs and adjectives  

1.Veloce-veloce-velocemente 

2.Rapido-rapida-rapidamente, facile-facilmente,             

finale-finalmente, regolare-regolarmente 

3.In fretta quickly –vieni subito come quickly 

4.Dovewhere, quandowhen, comehow, perchéwhy, 

dov’èwhere is 

Parli veramente bene l’inglese.                                               

Marisa camminavawalked lentamente. Questo è un 

luogo molto tranquillo. 

 Adagioslowly, gently-bene(be’)well, malebadly, pianoslowly, 

softly, poco, po’little, not very, prestoearly, soon, 

spessooften, tardilate, volentieriwillingly 

 

 



Articles 

              Masculine                                Feminine 

Singular 
Il divano 
Lo stato 
L’albero 
Un divano 
Uno stato 
Un albero 

Plural 
I divani 
Gli stati 
Gli alberi 
Dei divani 
Degli stati 
Gli alberi 

Singular 
La patata 
L’isola 
Una patata 
Un isola 

Plural 
Le patate 
Le isole 
Delle patate 
Delle isole 

 

Definite articles and prepositions  

a-da-di-in-su 

prep +il +lo +l’ +la +i +gli +le English  
A 
Da 
Di 
In 
Su  

Al 
Dal 
Del 
Nel 
Sul  

Allo 
Dallo 
Dello 
Nello 
Sullo  

All’ 
Dall’ 
Dell’ 
Nell’ 
Sull’ 
 

Alla 
Dalla 
Della 
Nella 
Sulla  

Ai 
Dai 
Dei 
Nei 
Sui 
 

Agli 
Dagli 
Degli 
Negli 
Sugli  

Alle 
Dalle 
Delle 
Nelle 
Sulle  
 

To,at,in+the 
From,by,at+the 
Of,from,about+the 
In,into,by+the 
On,upon+the 

Loro parlano ai ragazzi americani. Tu ricevi un pacco 

dagli student greci. Non conosco il nome del tuo 

medico. Quel vecchio signore parla sempre delle 

stesse cose. Stasera mangiamo nell’ albergo di mio 

cugino nelle grandi città. Vediamo molti autobus.                   

Il bambino scrive il suo nome sul quadernonotebook   

 



Comparison & Superlatives 

Mio fratello è più alto que… 
La geografia è meno dificile que 

Loro guadagnano più di noi 
Giovanni è molto gentile con tutti  
Sara è una bambina molto buona 
Ho visto degli alberi molto alti 
Luciano è più alto di Sergio 
Sergio è meno alto di Luciano 
Lucia è più simpatica di lei  
Lucia è simpatica quanto lei 
Anna è più bella che simpatica 
Studiare è più bello che lavorare 
Mangiamo più verdure che 
carne 
Mangiamo tanta carne 
quante verdure 
Mangiamo tante verdure 
quanta carne    
Luca è il più alto di tutti 
Luca è molto alto 
Luca è altissimo 
Lei sono molto alti 
Luisa compra tanto quanto… 
Io ho letto tanti libri quanto te 
Buono-più buono or migliore 
Carli è migliore di lui 
Quella nuova macchina costa 
più di… 
In questa scuola ci sono 

My brother is taller than… 
Geography is not as difficult as… 

They earn more than us 
Giovanni is very kind to everyone 

Sara is very good girl 
I’ve seen some very tall trees 
Luciano is taller than Sergio 
Sergio is not as tall as Luciano 
Lucia is nicer than she is 
Lucia is as nice as she is 
Anna is prettier than nice 
Studying is nicer than working 
We eat more greens than 
meat 
We eat as many greens as 
meat 
We eat as many greens as 
meat 
Luca is the tallest of all 
Luca is very tall 
Luca is very tall 
They are very tall 
Luisa buys as much as… 
I read as many books as you 
Good-better 
Carli is better than he is 
That new car costs more 
than… 
In this school there are less 



meno di due milla studenti 
Quel ristorante ha più 
camerieri che clienti 
Tuo cugino è più forte che 
intelligente 
A quei ragazzi piace più 
giocare che studiare  
Ci sono meno stranieri a 
Bologna che a Firenze 
Andiamo al mare! È più caldo 
lí che qui 
Maria era più giovane di quel 
que io pensavo 
                     I thought… (Imperfetto)                                              

Pensare: pensavo-pensavi-pensava 

pensavamo-pensavate-pensavano 

Il pranzo è buono come 
(quanto) la cena  
Tu non sei gentile come 
(quanto) me 
Angela è una ragazza tanto 
bella quanto intelligente 
Mi piace così scrivere come 
leggere 
Lei è una bravissima mamma 
Questa lezione è 
difficilissima 
Abbiamo dei vestiti carissimi 
 
Delle macchine velocissimi 
Le mani di Maria sono 

than 2000 students 
This restaurant has more 
waiters than clients 
Your cousin is stronger than 
intelligent 
Those boys like playing more 
than studying 
There are fewer foreigners in 
Bologna than in Firenze 
Let’s go to the beach! It’s 
warmer there than here  
Maria was younger than I 
thought 
 
 
 
The dinner is as good as the 
supper 
You are not as kind as I am 
 
Angela is a beautiful girl and  
intelligent  
I like writing as much as 
reading  
She is an excellent mother 
This lesson is exceedingly 
difficult  
We have some very 
expensive clothes  
Some very fast cars 
Mary has extremely white 



bianchissime 
Ho viaggiato su un 
lunghissimo treno 
Abito in una vecchissima casa 
Dei libri vecchissimi 
Luigi è un bambino molto buono 
ma un pessimo studente 
Un ottima pianista  
Rosa è la più bella di tutti 
Lui è il migliore studente 
Ecco  la più lungha via 
 

hands 
I travelled on a very long train 
 
I live in a very old house 
Some extremely old books 
Luigi is a very good child  
but a very bad student  
An excellent pianist 
Rosa is the most beautiful of all 
He is the best student  
Here is the longest street 

 

Demonstratives 

A. Near us: 

Questo divano sui cui sono seduto è molto comodo.    

                            On which 

Questa poltrona qui in vetrina è bella.                                               
This armchair in the shop window is nice 

Questi nostri figli non studiano abbastanza                    

These children of ours don’t study enough 

Note: figlio[fiyyo] quest’uomo[womo] 

Queste case qui vicino sono in vendita a buon prezzo. 
These houses nearby are on sale at a good price 

Note: vicino[vitsino] 



B.Far from us: 

Quel ragazzo che ho conosciuto è simpatico.                               
That boy I met is very nice 

Quello spumante che abbiamo bevuto ieri, era buono. 
That wine we drank yesterday was good 

Non ricordo nulla di quella ragazza, nem meno il suo 

nome. I can’t remember anything about that girl, not even her name 

Como si chiamava quell’isola dove siamo stati l’anno 

scorso? What was the name of that island where we went last year? 

Note 1: verbs of motion use to be 

Note 2: si chiamava (past tense) 

Quei bambini those children – quegli [kweyyi] studenti those 

students (quegli before nouns starting with s) 

 

The Impersonal Constructions 

Quando si lavora molto, si è stanchi.                                                   
When one works hard, one is tired.  

È vero che se si è ricchi, la vita è facile?                                           
Is it true that if you are rich, life is easy? 

Note: When the verb of the impersonal construction is essere 

followed by an adjective, the adjective is in the plural 

masculine form, even though the verb is singular. 



A que ora si mangia in quel ristorante?                                 

                   Do people eat  

Quando si fa tardi, si perde il treno.                                                      
One is late, one misses the train  

Si può fumare qui? Can one… 

Non si è saputo nulla di lui. People know nothing about him. 

 

With reflexive verbs 

Quando fuori fa freddo, ci si mette il cappello                            
When it’s cold outside, one wears a hat 

D’estate ci si alza sempre molto presto.                                    
In summer, people always get up very early. 

 

Interrogatives  

Chi è quel signore? Chi sono quelle ragazze.                                   

A chi parlate voi? 

Que(quale) film vuoi vedere? 

Con che(quali) regazze vieni? 

Di chi sono queste gonne?(skirts)  

Di chi è quella bambina? 



Chi vuole venire con noi…? – Che avete deciso di fare 

oggi? What did you decide to do today? – Cosa hai detto? What did 

you say? – Che cosa vuoi da me? What do you want from me? – 

Qual è tuo fratello? – Questo è quello? What’s this? – 

quali sono le sue intenzioni? – Quale preferisci? – 

Quanto pesa la sua valigia? – Hai comprato la pasta?   

                                                              Did you buy 

Quanti di questi ragazzi…? – Quante di queste 

ragazze...? -–Chi sono quelle ragazze? – A chi parlate 

voi? – Que(quali) film vuoi vedere? – Que colore ti 

piacciono? – Quale gonna scegli tra queste due? – 

Quali sigarette desidera? – Queste o quelle? – Quanto 

denaro? – Quanta neve(snow) c’est lassù? – Quante 

caramelle hai mangiato? – Che macchina? Quale 

macchina? – Con che(quali) ragazze viene? 

 

Negative Expressions 

Giorgio non fa niente(nulla) Giorgio doesn’t do anything  

Que cosa volete? Niente(nulla), grazie! 

Nessuno used as a pronoun or an adjective  

In classe non c’è nessuno. Nessuno mi capisce!(capire) 



Non voglio nessun biglietto.                                                             

Non c’è nessuna camera libera. Nessuno sport è 

facile. 

 

Nouns 

Il libro 
Il fiume 

I libri 
I fiumi 

La penna 
La valle 

Le penne 
Le valli 

Quite a number of nouns, M & F, ending in e have plurals ending in i. 

Some nouns are masculine in the singular and feminine in the plural: 

Il paio 
La moglie 
Il re 

le paia 
le mogli 
I re 

L’uovo 
 
L’uomo 

Le uova 
 
Gli uomini 

A few masculine nouns ending a in the singular remain unchanged in the 

plural. 

Il cinema - I cinema,   Il vaglia – I vaglia(money order) 

Some feminine nouns end in o in the singular. Most of these remain 

unchanged. 

L’auto – le auto, la moto – le moto, la radio – le radio 

Remember that the plural of la mano(hand) is le mani. 

La mia amica e la tua sono francesi 

Questo è il nostro autobus, Quello è il vostro 

 No articles when addressing a person 

Come stai, mio giovane amico? 



Possessives adjectives 

Masculine 
Singular  

mio 
tuo 
suo 
Suo 
nostro 
vostro 
loro 
Loro 
 

Masculine 
Plural  

miei 
tuoi 
suoi 
Suoi 
nostri 
vostri 
loro 
Loro  
 

Feminine 
Singular  

mia 
tua 
sua 
Sua 
nostra 
vostra 
loro 
Loro  
 

Feminine 
Plural 

mie 
tue 
sue 
Sue 
nostre 
vostre 
loro 
Loro  
 

 

Il mio libro 
Il suo libro 
Il vostro libro 

I miei libri 
I suoi libri 
I vostri libri 

La tua valigia 
La sua valigia 
La loro valigia  

Le tue valigie 
Le sue valigie 
Le loro valigie 

Note: no articles with family members in the singular form: 

mio fratello, nostro padre, vostra madre… 

But: with variations, the article is used: 

il mio fratellino, il mio papà, la mia mamma, il loro padri 

With others: la tua macchina, la mia casa. 

 

 

 



Prepositions 

Simple: without articles: di-a-da-per-in-con-su-tra 

Compound: with articles 

Mi piace molto uscire di sera,I like very much to go out at night, 

La macchina di mio fratello è molto veloce-                   

La moglie di Stefano è una donna di 30 anni-               

Molti bambini muoiono(morire) di fame,many children died of hunger,  

Questo è un tavolo di legno pregiato, this is a precious wooden table, 

Vi prego, non parlate ancora di politica!-                         

Mia sorella è molto più giovane di me-                         

Questo formaggio(cheese) è di buona qualità-                        

Ora peso più di 60 chili, now I weigh more than 60 kilo. 

Loro parlano ai ragazzi americani, Tu ricevi un pacco 

dagli studenti greci, Non conosco il nome del tuo 

medico, Quel vecchio signore sempre parla delle 

stesse cose, Stasera dormiamo nell’ albergo di mio 

cugino, Nelle grandi città vediamo molti autobus. 

Note: Nouns ending with an accented vowel have no plural; same with those 

ending in a consonant: cità, l’auto- le auto, autobus.                                                                                                 

Adjectives and nouns ending with e: plural end with i.  

Some feminine nouns ending in o in the singular: most of these remain 

unchanged in the plural. 

Il bambino scrive il suo nome sul quaderno.(notebook) 



Note: several masculine nouns end with an A; plural I. 

Il clima(I climi), il pilota(I piloti). But: il cinema(I cinema). 

Per  

Movement through a place: passando per il giardino. 

Partire+per: parto per Firenze(I’m leaving for Florence)  

Per la svizzera(through), per molt anni(for many year),                           

per vivere(for living), assente per malattia(illness),                     

per posta(by mail), per pochi soldi. 

Andando in Austria siamo passati per la Svizzera, ho abito 

per molti anni a Milano, ma tu lavori per vivere o vivi per 

lavorare?, ierie sono stata assente per malattia, ti spedirò 

tutto per posta, ho comprato questo armadio per pochi 

soldi. 

Con  

Con un’amica, con la macchina di Giorgio, con eleganza,                  

con questa pioggia(rain). 

Vado al cinema con un’amica, siamo venuti con la macchina 

di Giorgio, per questa cena bisogna vestirsi con eleganza, 

con questa pioggia, è meglio rimanere a casa, non mi 

piacciono le camicie con le maniche corte(short sleeves).  

Sul 

Sul divano, su Dante(about), una donna sui trent’anni(of about), 

sul metro e settante(about 1.70 m tall). 



Ieri sera mi sono addormentata sul divano, il professore ha 

fatto una lezione su Dante, l’ho vista bene: era una donna 

sui trent’anni, aveva I capelli neri ed era alta sul metro e 

settanta. 

Fra(tra) 

Fra una settimana(in a week), tra il Perù, fra me e mio 

marito(between) 

Vado in vacanza fra una settimana, ci troviamo al confine 

tra il Perù e la Bolivia, I rapporti fra me e mio marito sono 

finiti. 

With verbs of motion to cities and towns: vado a Roma, 

abito a Palermo, resto a Pisa(stay). 

In 

In for countries…: in Italia, in Sicilia. 

In Toscana, in due giorni, viagare in macchina, dovete stare 

in silenzo.   

Da 

Da for persons: da Luca(at Luca’s), dovo andare dal dentistsa, 

dalla mia amica(at my friend’s house)                                                                     

siamo appena(just) tornati da Roma, studio l’italiano da 

qualche mese, 300 chilometri da Roma, vorrei un 

francobollo da 2 euro. 



Lui abita qui da un mese. Parlano da tre ore. Da molto 

tempo. Da poco tempo. Da quanto tempo. Da quanto 

tempo lavori? Aspetto da molto tempo.(since) 

Stasera andiamo dai signori Rossi 

Venire+da: questo treno viene da Parigi. 

Veniamo tutti dalla Toscana(we all come from Tuscany) 

Dalla Francia o dall’America.  

Andare a teatro, a casa… al cinema, all’opera… 

Andare in biblioteca, in chiesa, in vacanza. 

Miscellaneous  

Finalmente nostro figlio è a casa(home), il diretto parte da 

questo binario(from this track), compri una bottiglia di vino 

bianco(of white wine), il pacco è in quella stanza(in that room),                      

su questo quaderno c’è il mio nome(on this notebook),                                   

il dottor Venturi va a Firenze(to Florence),                                                        

il Vaticano è a Roma, noi andiamo a vedere un nuovo film, 

stasera andiamo dai signori Rossi, oggi Maria è dal dottore, 

lunedì lui sta da suo padre(at his father’s), ecco il letto di 

Susanna(here is Susan’s bed), la zia di Gina si chiama Elena(Gina’s 

aunt’s name ), di Palermo(from) – di dov’è lei(where are you from), 

tu parli sempre(always) di(about) automobile, I suoi 

cugini(cousins) vanno in Spagna, lei parte domani in 

aeroplano(by plane), la mia casa è in via Manzoni(on Manzoni 



street), viaggia per Roma(through), ordino un caffè per Saverio, 

fra le tredici e le quindici(between).  

 

A 

Hai scritto a tuo nonno? Passeremo a Firenze tutta l’estate. 

Anche oggi Anna si è svegliata a mezzo giorno. La mia 

macchina funziona a energia solare. Dobbiamo imparare 

questa poesia a memoria. Mio padre si è sposato a 32 anni. 

Abito a poca distanza dalle scuola. In molti Paesi esiste la 

condanna a morte. Il Vaticano è a Roma. Noi andiamo a 

vedere un nuovo film. 

  

Summary 

Prepositions combined with the definite article 

Tu ricevi un pacco dagli studenti greci. Non conosco il nome 

del tuo medico. Quel vecchio signore parla sempre delle 

stesse cose. Stasera dormiano nell’ albergo di mio cugino. 

Nelle grandi città vediamo molti autobus. Il bambino scrive 

il suo nome sul quaderno.  

 

 

 

 



Pronouns 

I and Me 

Subject – Direct Object – Indirect Object:  

Sono lo(it’s me) 

Io parlo Italiano ma Gina non lo parla 

Mi sente(he can hear me) – Me scusi! Mi ha sentito(he heard me) – 

mi ha dato I soldi(he gave(to me) me the money) –                             

dammeli(give them to me)(imperative) – Puoi prestarmi la 

penna?(first drop the e of the infinitive) – É per me – senza di me – 

guardami(look at me) – vieni con me 

You, he, she, us, you, them 

Tu(plural voi) – lei(polite singular) – Loro(very formal, plural) 

Tu ed io andiamo – sei un angelo – é molto gentile da parta 

tua(sua…)(it’s very kind of you) –eccoti(here you are) – quel vestito 

non ti si addice(this dress doesn’t suit you) – se fossi in te(lei…) 

Direct: ti-la-vi-loro(after verbs) 

Indirect: ti-le-vi-loro 

Ti chiamo più tardi-vi chiamerò – ci vediamo domani(we see 

each other tomorrow) – te l’ho dato(I gave you) – gliel’ho dato(I gave 

him) – ve l’ho dato – l’ho dato loro(them)  

Stressed: te-lei-voi-loro 



È per te – è più giovane di te – ho detto a te di farlo – non si 

fanno queste cose(you can’t do these things) – l’aria fresca fa 

bene(fresh air does you good) – sappiamo chi(cosa)(we know 

who(what) –non si sa mai(you never know) 

 

HE, HIM-SHE, HER, IT 

Lui, egli, lo 

È uscito(he has gone out) – lui ama I cani – eccolo(here he is) – é lui 

che – non è stato lui a farlo(he didn’t do it) – chi si ferma è 

perduto(he who hesitates is lost) – è un maschio(it’s a he) 

Direct: lo,l’(lui stressed) – Indirect: gli 

lo sento(I hear him) – l’ho sentito(I heard him) – l’ho visto – lui, 

non l’ho mai visto – gli ho dato il libro(I gave him the book) – gli 

ho parlato(I spoke to him) – senza di lui – pensavo a lui – aveva 

con sé una valigia – vado con lui – guardalo!(look at him)                        

Se fossi in lui(if I were him) – è lui – sono più vecchio di lui – 

dagli qualcosa a mangiare(give him something to eat) – gli ho 

detto tutto – scrivigli!(write to him!) – gli sembrava una buona 

idea – gli ha sorriso(he smiled at him) – dagli una lucidata(give it a 

polish) – aggiungigli un po’di sale(add a bit of salt to it) – dagli 

un’occhiata(have a look at it) – Sara lo sa? Si, glielo detto – 

daglie la(give it to him(her) – glielo ha detto(I told it to him, her, them)  

È uscita – allora lei aveva quindici anni – è molto alta – 

eccola – non è stata lei a farlo(she didn’t do it) – ha 



un’accelerazione da 0 a 60 in 10 secondi(she does 0 to 60 in 10 

seconds) – è una femina(it’s a she) 

Direct unstressed: la – stressed: lei-la sento(you hear her) 

L’ho sentita(I heard her) – l’ho vista(I saw her) – lei, non l’ho mai 

vista(I’ve never seen her) 

Indirect le:-le ho dato il libro(give her the book) – le ho parlato(I 

spoke to her) – senza di lei – pensavo a lei – aveva con sé una 

valigia – vado con lei – guarda la – se fossi in lei – sono più 

vecchio di lei – questa è la sua casa – suo fratello – il suo 

indirizzo – I suoi genitori – Anna e le sue due migliori amiche 

– Sarah e suo padre – sua zia – ha perduto il portafoglio – 

con le mani in tasca(her pockets) – si è tolta il cappotto(she took 

off her coat)-si è lavata I capelli stamattina(she washed her hair this 

morning) 

Esso-essa(often not translated) 

Direct object: lo-la-l’ 

Indirect object: gli-le 

Gliene ho parlato(I spoke to him about it) – glielo ha chiesto 

ieri(she asked him about it yesterday) – cosa ci sta dietro?(what’s 

behind it) – cosa c’è lì dietro – ne dubito(I doubt it) – vengo da 

lì(I’ve come from it) – c’è errore(there’s mistake in it) – ci stai di 

fronte(you are just in front of it) – ne ho paura, mi spaventa (I’m 

afraid of it) – ne sono fiero(I’m proud of it) – è lì sopra(it’s on it) – 

dov’è il mio libro – è sul tavolo – non ne ricaverai niente(you 

won’t get anything out of it) – mettici sopra una coperta(put a cover 



over it) – ha acconsentito(he agreed to it) – ci sei andato?(did you go 

to it) – non ci sta niente sotto, sotto non c’è niente(there’s 

nothing under it) – hai visto la mia penna? Il mio libro? – non 

la(lo) trovo da nessuna parte(I can’t find it anywhere) – ecco il 

libro, dammelo – è il 10 ottobre – sono contrario(I’m against it) 

– oggi fa freddo – parlare è facile – sono pro(I am all for it) – 

domani è venerdi(Friday) – sono(ci vogliono) 2 ore di treno – è 

stato gentile da parta tua(it was kind of you) – sono io(it’s me) – 

quanto dista?(how far is it) – sono le 6(it’s 6 o’clock) – è Pietro che 

ha telefonato – qui me piace(I like it here)- é tranquillo –                    

sta piovendo(it’s raining) – é proprio cosi!(it’s right like that) –                  

chi è?(who is it?) – basta!(disapproval, that’s enough!) –ecco(that’s it) – 

questo è tutto – preoccuparsi è inutile(it’s no use worrying) 

 

We & Us 

ci-noi 

ci hanno visto(they saw us) – perchè non vieni con noi? – 

avevamo con noi delle valigie – andiamo!(let’s go!) – noi altri 

italiani(us Italians) – dammi un bacino(give us a kiss) 

You: Tu(s) & Voi(pl) – Loro(formal) 

Tu ed io andiamo – sei un angelo! – è molto gentile da parte tua 

eccoti!(there you are) – voi altri italiani - se fossi(imp.subj.) in te, 

lei(if I were you) 

Direct: ti-la-vi-loro(after verb) 



Indirect: te-le-ve-loro 

Ti chiamo più tardi – la chiamerò… - ci vediamo domani                      

(I’ll see you tomorrow) – lo ha dato a te, non a me – parlavano di 

te – vengo con te – dietro di te – verrò da te(I’ll come to your 

place) – fallo da te(do it yourself) – se fossi in te(if i were 

you.imp.subj.) – è alto como te – povero te!(poor you!) – parla 

como te – è più giovane di te – vedi(imp) ti!(see you) – te l’ho 

dato(I gave it to you) – ve l’ho dato(I gave it to you,plural) – è per te, 

voi, loro – è più giovane di te, lei, voi, loro – ho detto a te, 

lei… de farlo – non si fanno queste cose(imp. You can’t do these 

things) – l’aria fresca fa bene(does you good) – sappiamo chi, 

cosa(we know who, what) – noi si sa mai(you never know)  

 

They & Them 

Essi-esse(people only) Direct: li,le - loro 

Chi sono loro? Sono partiti(partite)(they(m or f) have left) – 

stavano guardando la TV – sono bruttissimi(they are horrible) – 

eccoli(there they are) – loro non ne sanno nulla(they know nothing 

about it) – si dice que(they say that) – li ho guardati or le ho 

guardate – conosce loro(he knows them) – si lo fossi in loro(if I 

were them) – eccoli!(it’s them) – sto cercando I biglietti – li hai 

visti?(did you see them?) – dove sono le caramelle? – le hai 

mangiate?(did you eat them) 

Indirect: loro(people)-gli(fam), essi, esse(things) 



Ha dato loro I soldi(she gave them the money) – gli ha dato I 

soldi(fam) – penso a loro(I am thinking of them) – quanto a loro(a 

questi)(as for them) – è per loro – tutte due(both of them) – 

parecchi di loro, di essi(several of them) – dammene un 

po’(qualcuno)(give me a few of them) – nessuno(di loro) lo voleva 

fare – non me piace nessuno dei due(I don’t like either of them) – 

è stato molto gentile da parte loro(that was very good of them) – 

Sally è venuta con loro(Sally came with them). 

 

 

Revision  

Personal pronoun after a preposition or a verb 

me-te-lui-lei-Lei-noi-voi-loro-Loro: 

chi va in centro con me? – Lisa compra un libro per loro – Vedo lui, 

ma non vedo lei – Che cosa posso fare per Lei?  

Subject pronouns:                                                                                             

io-tu-lui-esso-lei-essa-(Lei)-noi-voi-loro-essi-esse-Loro(m & F) 

Since the verb indicates the person, they’re only used to 

emphasise. 

A chi parlate voi? Whom are you talking to? 

 

 

 



Direct pronouns: 

mi-ti-lo-la-La-ci-vi-li-le-Li-Le-loro-ne 

Piero non mangia la frutta – Piero non la mangia 

Ecco+pronoun: Ecco la mia vecchia zia! Eccola! Ecco gli 

zucchini! Eccoli! 

Chi aiuta la mamma? Chi l’aiuta? 

Hanno loro il mio quaderno? L’hanno loro? 

Mario legge il libro-Mario lo legge, Conosco quelle ragazze-

le conosco, Lui encontra noi alle tre-lui ci encontra alle tre. 

La città nella quale vorrei abitare… - Non vedo I ragazzi ai 

quali tu hai parlato… - Ecco la signora la quale ha detto 

che… 

Agreement with the past participle  

Quando hai mangiato la bistecca? – Quando l’hai mangiata? 

Loro hanno comprato i giornali – Loro li hanno comprati         

Luisa dice: “Tu, hai capito le lezioni?” – Luisa dice: “Tu, le hai 

capite?” 

Mangi spesso la frutta? – Sì, la mangio spesso                           

Mangi spesso le banane? – Sì, le mangio spesso                    

Quando finirai il compito? – Lo finirò domani sera              

Quando finirai gli[yi] esercizi? – Li finirò domani                        

Signora, la chiamo a casa. 

Chi l’aiuta 



Eccola – eccoli 

Ella compra tutta la frutta, oggi arrivano tutti i nostri 

parenti, tutte le valigie – lui paga tutto il conto  

 

Position direct object pronoun: 

Mario legge il libro – Mario lo legge                                                   

Conosco quelle ragazze – le conosco                                                         

Lui incontra noi alle tre – lui ci incontra…                                     

Vado a comprare l’olio d’oliva, vado a comprarlo                                     

Lei desidera vedere le sue amiche, Lei disidera vederle         

Voi venite a visitare me e lei, Voi venite a visitarci                           

Vuoi pesare quel pacco? Vuoi pesarlo? Or: lo vuoi pesare? 

Posso capire Giovanna. Posso capirla. Or: La posso capire 

Devo vedere lei – devo vederla! Or: la devo vedere!      

 

Indirect pronouns: 

mi-ti-gli-le-Le-ci-vi-gli-Gli-loro 

Viene a dire a me ogni cosa- Viene a dirmi ogni cosa.                      

Parlo spesso alle miei amiche canadesi- Gli parlo spesso.   

Non comprano nulla per noi- non ci comprano nulla.       

Lucia non dà la pillola al figlio- Lucia non gli dà la pillola.    

Desidero scrivere a lui e a lei- desidero scrivergli.              

Posso offrirle un caffè?- le posso…                                              

Cosa devo portare a voi- cosa devo portarvi… 



Telefoni Giulia stasera? – Sì, le telefono sicuramente.  

Telefoni a Giulia e Paola? – Sì, gli telefono                   

Rispondete a Paolo? – Sì, gli respondiamo subito         

Dottore, le chiedo una cosa. 

Loro(formal you) is used for the direct-and indirect form. It is the only 

pronoun that-in simple tenses- is after the verb. 

Signori, chiamo loro domani mattina 

Signori, domando loro una cortesia  

 

Infinitive+ pronoun: 

Vado a comprare l’olio d’oliva – Vado a comprarlo(drop the e) 

Lei desidera vedere le sue amiche – Lei desidera vederle      

Voi venite a visitare me e lei – Voi venite a visitarci 

Dovere, potere & volere +infinitive 

Vuoi pesare quel pacco? Vuoi pesarlo?                                               

Piero non mangia la frutta – Piero non la mangia 

 

Position of direct and indirect object ponouns with 

the imperative: 

Lei & Loro forms: preceed the verb. Others follow the verb. 

Lei: lo segua, gli parli 

Loro: lo seguano, gli parlino 



Otherwise: seguilo(follow him), parlagli(talk to him) 

Seguiamolo(let’s follow him), parliamogli(let’s talk to him) 

Seguitelo, parlategli 

Luisa, non portarci del pane, portaci del formaggio!                    
Louise, don’t bring us bread, bring us some cheese! 

La lezione non è affatto difficile; imparatela per domani!   
The lesson is not at all difficult; learn it for tomorrow! 

Dottore, mi dia una medicina per il mal di testa.                               
Doctor, give me some medicine for my headache. 

Anna ha fame. Prepariamole un piatto di pasta.                                   
Ann is hungry. Let’s prepare a dish of pasta for her.  

Ecco delle sigarette. Portane alcune a mio padre.                             
Here are some cigarettes. Take a few(of them) to my father. 

Quando parla con I miei genitori, non gli dica che sono 

malato. When you talk to my parents, don’t tell them that I am sick. 

Special forms with dare, dire, fare and stare 

Gina, dalle la borse! Gina, give her the purse! 

Marco, dicci la verita! Marco, tell us the truth! 

Marta, falli subito! Marta, do them right way! 

Da’+mi=dammi-di+ci=dicci 

 

 



Direct object pronoun NE(partitive pronoun) 

Ne replaces the noun, that’s why it’s a pronoun(instead of a 

noun). 

Il medico compra una casa – il medico ne compra una 

Spendiamo 100 dollari – ne spendiamo 100 

Ho qualche amico a Parigi – ne ho a Parigi 

Conosco alcune ragazze – ne conosco alcune 

Costa pocchi dollari – ne costa pocchi 

Loro visitano molte città – loro ne visitano molte 

Tu dici sempre tante cose! – Tu ne dice sempre tante. 

Lei compra un po’di aglio – Lei ne compra un po’. 

Vorrei tre bottiglie di vino – ne vorrei tre. 

Il fornaio fa cento chili di pani – Il fornaio ne fa cento chili 

                  I would like…                                                                                                                   

Volere: vorrei-vorresti-vorebbe-vorremmo-vorreste-vorrebbero 

Quanti fratelli hai? – Quanti ne hai? 

Maria ha mangiato tanta insalata – Maria ne ha mangiata 

tanta 

Vorrei del pane – ne vorrei 

Compri delle medicine? – ne compri? 

Abbiamo degli amici a Pisa – ne abbiamo a Pisa 



The position of NE 

Before verbs 

1.Loro scriveranno molte lettere – Loro ne scriveranno molte. 

2.Ne+passato prossimo+avere: past participle agrees with it  

Maria ha mangiato tanta insalata: Maria ne ha mangiata tanta. 

Chi ha spedito(sent)tre lettere a Pino? Chi ne ha spendite tre a Pino. 

3a.Ne as object+infinitive: Gigi va a visitare alcuni parenti - Gigi va a 

visitarne alcuni. 

3b.Ne+ present of dovere, potere or volere + infinitive:                                   

2 possibilities: 

Domani potrò guardare due film – Potrò guadarne due or: ne potrò 

guardare due. 

4.Ecco+ne: 

Ecco sei etti di burro – Eccone sei etti. Ecco degli autobus! – Eccone! 

5.Non+ne: Lei non riceve mai conti – Lei non ne riceve mai.  

6.Ne+c’è and ci sono: In classe c’è uno studente – ce n’è uno 

Qui ci sono tante automobili – Qui ce ne sono tante 

7.Ne+parlare+ di: to talk about someone or something 

Aldo parla sempre dei suoi amici di Chicago – Aldo ne parla sempre. 

Hai parlato a Paola del tuo viaggo all’estero? – Ne hai parlato a 

Paola? 

 



Danne due a tuo zio?(give 2(of them)to your uncle). Per favore, 

stammi vicino(please stay close to me). digli di essere buono!(tell 

him to be good). Stacci fino alle tre!(stay there until 3 o’clock). 

Quante sigarette fumi al giorno? Ne fumo molto(of them) 

Quanti anni ha suo figlio? Ne ha sedici. 

Di tutte queste persone, non ne conosco nessuna. 

Grazie, ma non bevo vino. Non ne bevo affatto. 

 

Pronouns: Direct and Indirect 

Me lo (la,li,le,ne) – te lo-glielo-glielo 

Glielo –ce lo – ve lo – glielo – glielo – Glielo 

Lui scrive una lettera a me – lui me la scrive 

Lei racconta a noi una storia – lei ce la racconta 

Io presto(lend) un libro a Pierro – io glielo presto 

Regali(give) questi dischi a Lucia? – glieli regali? 

Noi facciamo molti regali a loro – noi gliene facciamo molto 

1.With a verb conjugated in the indicative: 

Loro danno dei fiori a Barbara – loro gliene danno 

Vi ho già parlato dell’Italia – ve ne ho già parlato 

2.In a negative sentence: 



Noi non compreremo dei libri per voi – noi non ve ne 

compreremo 

Rita non ci(us) ha detto la verità – Rita non ce(to us) l’ha detta. 

3.With an infinitive: 

Desideri spedire una lettera a Rosa? – Desideri spedirgliene 

una? 

È tornato per darti gli assegni – È tornato per darteli 

4.With the verbs dovere, potere, volere+ infinitive: 

Posso offrirle un caffè? – Posso offrirgliene uno? 

Tu devi lavarti le mani – Tu devi lavartele, tu te le devi 

lavare. 

5.With an imperative: 

Dottore, si compri quell’orologio! – Dottore, se lo compri! 

Non portare tanti libri agli amici! – Non portargliene tanti! 

Dammi queste gonne! – Dammele(skirts) 

Mario legge il libro – Mario lo legge – conosco quelle ragazze –                    

le conosco - lui incontra noi alle tre – lui ci incontra… - vado a 

comprare l’olio d’oliva – vado a comprarlo – lei desidera vedere le 

sue amiche – lei disidera vederle – voi venite a visitare me e lei – 

voi venite a visitarci  

 

 



Reflexive pronouns 

Ci telefoneremo a mezzogiorno We will call each other at noon. 

Le ragazze si sono viste ieri The girls saw one another yesterday. 

Loro non si parlano più They no longer talk to each other. 

Noi ci siamo comprati due camicie We bought ourselves two shirts. 

Rina si è scritta una lettera Rina wrote herself a letter. 

 

The Relative Pronouns: che,cui,il quale and la quale 

Il pianista che conosco è francese – La bambina che dorme è 

Anna – Il paese che visitiamo è piccolo – Il libro che leggi è 

facile. 

Ecco l’amico con cui viaggio – La ragazza a cui parlo è Gina – 

La casa in cui abito è nuova – La città da cui parte è Roma. 

La città nella quale vorrei abitare è Firenze, non Milano! – 

Non vedo I ragazzi ai quali tu hai parlato ieri sera. –                         

Ecco la signora la quale ha detto che ti conosce! 

The adverbial pronoun 

1.Ci sono – there are 

2.Abitiamo ancora in quella via. Ci abitiamo ancora – Quando sei 

tornata in Francia? Quando ci sei tornato – Rimaniamo a Torino due 

giorni. Ci rimaniamo due giorni – Voi andare al cinema? Ci vuoi 

andare? Voi andarci? – Desidero venire in centro. Ci desidero 

venire- desidero venirci. 



Time & Weather 

Che ora é? – sono le due – 10 alle 5 – 10 passate le 6 –                         

un quarto a – un quarto passato – otto e mezza –                               

venti alle 9 – alle 8:45 – in tempo 

Con questo tempo In this weather – què tempo fa? What’s the 

weather like  – c’est il sole – giorno piovoso – c’est vento-

nevica-fa freddo-fa caldo-fa bel tempo-fa brutto tempo-fare 

il bagno-fare un esame-fare una passeggiata-fare presto-

fare tardi. 

Verbs used in the third person singular 

Albeggiare(to dawn) – diluviare(to pour) – lampeggiare(to lightning) 

– nevicare(to snow) – piovere(to rain) – tirare vento(to blow wind) – 

tramontare(to set, go down) – tuonare(to thunder) 

Verbs 

They end in are-ere-ire: parlare-scrivere-finire 

Each person has its own pattern, so for each tense, there is a 

group of six. Consequently, the subject pronouns io-tu-

lui(lei)-noi-voi-loro(Loro) are usually left out unless to 

emphasise. 

Note: Transitive verbs can have a direct object, intransitive 

verbs haven’t: dormire 

 

 



Present Conditional 

Stress on green 

Auxiliary verbs:                                                                                                

The first person ending provides the clue for the others 

                 I would have…                                                                                                                   

Avere: avrei-avresti-avrebbe-avremmo-avreste-avrebbero 

                 I would be…                                                                                                                   

Essere: sarei-saresti-sarebbe-saremmo-sareste-sarebbero 

Regular verbs:   Remember to change ar to er! 

                    I would speak…                                                                                                                       

Parlare: parlerei-parleresti-parlerebbe-                                                

                Parleremmo-parlereste-parlerebbero 

                      I would believe…                                                                                                                  

Credere: crederei-crederesti-crederebbe 

                 crederemmo-credereste-crederebbero 

                    I would hear, feel…                                                                                                              

Sentire: sentirei-sentiresti-sentirebbe 

                sentiremmo-sentireste-sentirebbero 

                  I would want…                                                                                                               

Volere: vorrei-vorresti-vorrebbe-vorremmo-vorreste-vorrebbero 

                 I would live…                                                                                                                  

Vivere: vivrei-vivresti-vivrebbe-vivremmo-vivreste-vivrebbero 

 



Examples: 

Oggi rimarrei a casa – domani farei una passeggiata – 

sarebbe meglio – dovreste studiare – secondo alcune notizie 

il Presidente sarebbe malato –according to the news, the president 

was ill. – vorrei una pasta 

Glielo(it to him) direi ma ora non posso – loro verrebbero(would 

come) ma non hanno macchina – mi daresti l’ombrello, per 

favore? – vorrei due bistecche – lei vivrebbe in Italia? 

Comprerei quella macchina sportiva, ma costa troppo – Per 

dire la verità, oggi preferirei rimanere a casa – Dicono che 

suo padre gli regalerebbe una nuova moto – Secondo voi, 

chi sarebbe la migliore cliente di questo negozio? 

Remember: lei=you(polite form) uses the verb form for she 

for the third person singular. 

Andare: andrei al cinema volontieri, ma non ho tempo( I 

would like to go to cinema, but I don’t have time) – Fare: lo farei, se 

avessi tempo – Potere: mi potrebbe aiutare? – Volere: 

vorrei un caffè, grazie – Maria ha detto che vorrebbe andare 

domani – Quanto costerebbe quel televisore? 

Note: finirebbe-finirebbero  

 

 

 



Past Conditional 

Avere: avrei avuto-avresti avuto-avrebbe avuto-                       

avremmo avuto-avreste avuto-avrebbero avuto 

Essere: sarei stato-saresti stato-sarebbe stato-saremmo stati-

sareste stati-sarebbero stati 

Ieri avrei parlato volentieri con il professor… - Secondo 

quello che raccontano, lui avrebbe creduto(according to what 

they say, he would have believed…) – Avrei sentito con piacere quel 

CD – Saremmo partiti ieri – Senza questo dolore alla gola, 

avrei cantato…  - Avrebbe battuto il record mondiale se non 

avesse avuto. – Senza il tuo aiuto non avrei mai finito… - Ieri 

sarei venuta con te, ma non ho potuto – Cosa avresti 

comprato a Roma? – Io sarei andato in centro - Chi avrebbe 

viaggiato con lui? – Mi sarei rilassato per un’ora – Oggi lei 

sarebbe dovuta andare a scuola – Avrei potuto viaggiare in 

autobus. 

                   I would have talked…                                                                                                  

Parlare: avrei parlato-avresti parlato-avrebbe parlato-

avremmo parlato – avreste parlato – avrebbero parlato  

                      I would have believed…                                                                                            

Credere: avrei creduto-avresti creduto-avrebbe creduto-

avremmo creduto-avreste creduto-avrebbero creduto 

I would have felt, heard…                                                                                             

Sentire: avrei sentito-avresti sentito-avrebbe sentito-

avremmo sentito-avreste sentito-avrebbero sentito 



                    I would have gone, left…                                                                                               

Partire: sarei partito,a-saresti partito,a-sarebbe partito,a-

saremmo partiti,e-sareste partiti,e-sarebbero partiti,e 

Note: verbs of movement use essere; the past participle 

agrees with the subject 

Mi ha detto che sarebbe venuto – Sapeva che io avrei capito 

L’avrei comprato-l’avrei voluto comprare(I would have liked to 

buy it)-avrei voluto comprarlo-l’avrei potuto comprare-avrei 

potuto comprarlo(I would have been able to buy it)-l’avrei dovuto 

comprare(I should have bought it). 

 

Orthographic changes 

Verbs whose infinitives end in –ciare and –giare drop the i of 

the stem before adding conditional endings: comincerei, 

cominceresti – mangerei, mangeresti 

 

Dovere-potere-volere 

Used to express intention, desire, possibility and obligation: 

Studierei-vorrei studiare-potrei studiare-dovrei studiare-

vorrei dirglielo I would like to tell it to you-glielo vorrei dire 

Vorebbero darceli(they would like to give it to them) – ce li 

dovrebbero dare – potremmo vestirci – ci potremmo 

vestire(we could dress ourselves) 



Congiutivo: see Subjunctive 

Future Tense 

                 I’ll have…                                                                                                                           

Avere: avrò-avrai-avrà-avremo-avrete-avranno 

                 I’ll be…                                                                                                                               

Essere: sarò-sarai-sarà-saremo-sarete-saranno 

                   I’ll talk…                                                                                                                                

Parlare: parlerò-parleral-parlerà-                                               

                parleremo-parlerete-parleranno 

                         I’ll spend…                                                                                                                 

Spendere: spenderò-spenderai-spenderà-                             

                    spenderemo-spenderete-spenderanno 

                   I’ll hear…                                                                                                                      

Sentire: sentirò-sentirai-sentirà-                                                

                sentiremo-sentirete-sentiranno 

                               I’ll forget…                                                                                                              

Dimenticare: dimenticherò-dimenticherai-dimenticherà- 

                     dimenticheremo-dimenticheret-dimenticheranno 

 Note: the h is used to keep the k sound of dimenticare. 

                  I’ll pay…                                                                                                                           

Pagare: pagherò-pagherai-pagherà-                                      

               pagheremo-pagherete-pagheranno 



Note: the h is used to keep the g-sound of pagare 

               I’ll finish…                                                                                                                             

Finire: finirò-finirai-finirà-finiremo-finirete-finiranno 

                   I’ll know…                                                                                                                      

Sapere: saprò-saprai-saprà-sapremo-saprete-sapranno 

                    I’ll see…                                                                                                                          

Vedere: vedrò-vedrai-vedrà-vedremo-vedrete-vedranno 

                   I’ll come…                                                                                                                      

Venire: verrò-verrai-verrà-verremo-verrete-verranno 

              I’ll drink…                                                                                                                         

Bere: berrò-berrai-berrà-berremo-berrete-berranno 

             I’ll say…                                                                                                                                     

Dire: dirò-dirai-dirà-diremo-direte-diranno 

              I shall give…                                                                                                                        

Dare: darò-darai-darà-daremo-darete-daranno 

                    I’ll go…                                                                                                                               

Andare: andrò-andrai-andrà-andremo-andrete-andranno 

             I’ll do, I’ll make…                                                                                                               

Fare: farò-farai-farà-faremo-farete-faranno 

               I’ll stay…                                                                                                                             

Stare: starò-starai-starà-staremo-starete-staranno 

                     I’ll have to…                                                                                                                  

Dovere: dovrò-dovrai-dovrà-dovremo-dovrete-dovranno 

                   I shall be able to…                                                                                                       

Potere: potrò-potrai-potrà-potremo-potrete-potranno 



                  I’ll want…                                                                                                                      

Volere: vorrò-vorrai-vorrà-vorremo-vorrete-voranno 

                         I’ll remain…                                                                                                                 

Rimanere: rimarrò-rimarrai-rimarrà-                                        

                    rimarremo-rimarrete-rimarranno 

                   I’ll keep…                                                                                                                        

Tenere: terrò-terrai-terrà-terremo-terrete-terranno 

Il mese prossimo avrò un aumento del stipendio. 

Sarò molto felice di avervi como i miei ospiti. 

Se avremo fortuna tra pochi giorni, saremo ricchi. 

Domani andremo al cinema – Lo farò quando avrò tempo – 

Quanto costerà quell’automobile? – Saranno le cinque(it’s 

probably 5 o’clock) – Chi sarà che chiama à quest’ora?(I wonder 

who is calling at this hour)  

Future perfect 

I will have had…                                                                                                                            

Avrò avuto-avrai avuto-avrà avuto-                                                   

avremo avuto-avrete avuto-avranno avuto 

I would have had…                                                                                                                      

Avrei avuto-avresti avuto-avrebbe avuto                             

avremmo avuto-avreste avuto-avrebbero avuto 

I will have been…                                                                                                                    

Sarò stato-sarai stato-sarà stato                                        

saremo stati-sarete stati-saranno stati 



I would have been…                                                                                                              

Sarei stato-saresti stato-sarebbe stato                                   

saremmo stati-sareste stati-sarebbero stati 

Ieri sera avranno mangiato troppo – Cosa avresti comprato 

a Roma? – Lei sarà rimasta a casa – Sarei andato in centro . 

Faremo colazione dopo che ci saremo fatti la barba                                   
We’ll have breakfast after we have shaved                                                                

Gli telefonerò quando avrò letto il giornale – In casa non c’è 

nessuno, saranno già usciti – Non mi ha mai scritto, si sarà 

dimenticata di me! (She never wrote me, she has probably forgotten me) 

– Secondo loro, tu saresti sempre stato malato (According to 

them, you have always been sick) – Sapevo che lui sarebbe partito 

per gli Stati Uniti – Ha telefonato per dire che avrebbe fatto 

tardi(She called to say that she would be late) 

Mario avrà dormito sul treno – chi avrebbe viaggiato con 

lui? – Si saranno alzati presti – Mi sarei rilassato per un ora 

– Sono voluti rimanere in ufficio – Oggi lei sarebbe dovuta 

andare a scuola – Avrei potuto viaggiare in autobus. 

Quando avrò terminato gli studi, comincerò a lavorare. 

Perché Luca è andato via? Sarà stato il lavore. 

Sarà stato malato.(maybe she was sick) 

 

 

 



Gerundio semplice 

Avere-avendo, essere-essendo, parlare-parlando, 

Credere-credendo, sentire-sentendo 

Irregulars: 

Bere-bevendo, porre-ponendo, condurre-conducendo, 

Produrre-producendo, dire-dicendo, ridurre-riducendo, 

Fare-facendo, riempire-riempiendo,                                          

introdurre-introducendo, tradurre-traducendo, 

Muovere-movendo, trarre-traendo 

Osservo la gente, passeggiando 

The subject in the two clauses must be the same: I observe 

while I was walking. 

Caminando, ho visto Marco – Avendo mangiato tutto, siamo 

usciti – Essendo andati in Italia, visitarono Roma – Ieri mia 

sorella stava mangiando, io stavo guardando la TV –                   

Penso che in questo momento, mia sorella stia mangiando – 

Penso che ieri mia sorella stesse mangiando mentre io stavo 

guardando la TV 

 

Gerundio composto 

Avendo viaggiato-avendo detto-avendo dormito-                  

essendo andato-essendo venuto-avendo avuto-                   



essendo stato-andando a casa, ho incontrato mio padre. 

Avendo mangiato troppo ieri, oggi lui non si sente bene. 

Essendo malata, Silvia oggi non lavora.   

Avendo guadagnato molto, siamo potuti andare. 

Essendo stati buoni, hanno giocato tutto.                                    

Elisabetta è tornata a casa piangendo.                                    

Vendendo lo, salutato!  Dandomeli, lei pianceva.  

Essendomi vestita, sono uscita.                                              

Avendomene parlato, era felice.(having talked to me about it…)  

Francesco, che cosa stai facendo adesso? Quando le ho 

telefonato, lei stava cucinando. Mi stai dicendo la verita? 

Ora, loro staranno arrivando. 

 

If Clauses 

Express a condition generally introduced by se and followed 

by the consequence. 

There are 3 main clauses: 

1.Reality: se posso, lo faccio – se potrò, lo farò –                                      

                  lo faccio, se posso – lo farò, se potrò 

2.Possibility: se pottesi(imp.subj), lo farei or lo farei, se potessi. 

3.Unreality: se avessi potuto, l’avrei fatto(I would have done it) 

                             Pluperfect subjunctive  



Mi sarei riposato meglio se avessi dormito nel mio letto.                 
I would have rested better… reflexive verbs use essere. 

 

Imperative 

Tu manda, Lei mandi, noi mandiamo, voi mandate, Loro mandino 

Tu vendi, Lei venda, noi vendiamo, voi vendete, Loro vendano 

Tu segui, Lei segua, noi seguiamo, voi seguite, Loro seguano 

Rodolfo dice all’autista: Segua quell’automobile!                                   

(Rodolfo tells the driver: “Follow that car!” 

Mandiamo un telegramma a Roberto. Domani è il suo 

compleanno. Let’s send Robert a telegram. It’s his birthday tomorrow. 

Tu mangia, Lei mangi, noi mangiamo, voi mangiate, Loro mangino 

Tu dimentica, Lei dimentichi, noi dimentichiamo, voi dimenticate, 

Loro dimentichino (dimenticare-to forget) 

Tu paga, Lei paghi, noi paghiamo, voi pagate, Loro paghino 

Alberto, mangia la minestra Albert, eat your soup 

Signora, paghi subito quel conto Ma’am, pay that bill immediately 

 

Stem-changing verbs 

Tu va, Lei vada, noi andiamo, voi andate, Loro vadano(andare-to go) 

Tu bevi, Lei beva, noi beviamo, voi bevete, Loro bevano(bere-to drink) 

Tu rimani, Lei rimanga, noi rimaniamo, voi rimanete, Loro 

rimangano (rimanere-to stay) 



Tu tiene, Lei tenga, noi teniamo, voi tenete, Loro tengano(tenere-to hold) 

Tu esci, Lei esca, noi usciamo, voi uscite, Loro escano(uscire-go out) 

Tu vieni, Lei venga, noi veniamo, voi venite, Loro vengano(venire-come) 

Tu finisci, Lei finisca, noi finiamo, voi finite, Loro finiscano(finire-to finish) 

Tu spedisci, Lei spedisca, noi spediamo, voi spedite,                                       

Loro spediscano(spedire-to send mail) 

Mamma, finisci di lavorare; dobbiamo uscire. 

Signorina Rossi, spedisca subito quel pacco. 

Positive Commands: signora, compri quelle scarpe(shoes)-leggete il 

giornale adesso- Massimo-chiudi la porta-prendiamo un espresso al 

bar. 

Negative commands: signora, non compri quelle scarps-non leggete 

il giornale adesso-non prendiamo un espresso al bar-non chiudere 

la porta. 

Tu abbi. Lei abbia, noi abbiamo, voi abbiate, Loro abbiano (to have) 

Tu sii, Lei sia, noi siamo, voi siate, Loro siano(to be) 

Signor Pini, abbia pazienza. Oggi non posso lavare la sua 

automobile. 

Marco, anche se hai ragione, sii gentile con I tuoi cugini. 

Tu da’, Lei dia, noi diamo, voi date, Loro diano (to give) 

Tu di’, Lei dica, noi diciamo, voi dite, Loro dicano (to say) 

Tu fa’, Lei faccia, noi facciamo, voi fate, Loro facciano(to do) 

Tu sta, Lei stia, noi stiamo, voi state, Loro stiano(stare-to stay) 



Signora Salvatori, dica a suo figlio che ha torto                                         

Mrs.Salvatori, tell your son that he is wrong 

Non giocare adesso, Gino, fa’ gli esercizi                                                            

Don’t play now, Gino, do your exercises 

State brevi, ragazzi. Ho un forte mal di testa.                                                            

Be good, boys. I have a bad headache 

Non diamo nulla a Luigi. Ieri è stato molto cattivo.                                               

Imperative of reflexive verbs 

Tu alzati, Lei si alzi, noi alziamoci, voi alzatevi, Loro si alzino(get up) 

Tu mettiti, Lei si metta, noi mettiamoci, voi mettetevi, Loro si 

mettano (put on, wear) 

Tu vestiti, Lei si vesta, noi vestiamoci, voi vestitevi, Loro si vestano 

(get dressed) 

Giovanni, alzati! Sono le otto – Svegliamoci presto domattina (let’s 

get up early tomorrow morning) – Signora, si diverta al cinema! (Enjoy 

yourself at the movies, ma’am! 

Positive Commands: 

Antonio, riposati! – Antony, rest! 

Mettiamoci il cappotto! – Let’s put on our coats. 

Bambine, lavatevi le mani! – Girls, wash your hands. 

Signora, si vesta adesso! – Get dressed now, ma’am. 

Negative Commands: 

Antonio, non riposarti! – Anthony, don’t rest! 

Non mettiamoci il cappotto! – Let’s not put on our coats. 



Bambine, non lavatevi le mani! – Girls, don’t wash your hands. 

Signora, non si vesta adesso! – Don’t get dressed now, ma’am. 

 

Imperativo Diretto (present) 

Avere: (tu)abbi!- (noi)abbiamo!-(voi)abbiate! 

Essere: sii!-siamo!-siate! 

Parlare: parla, parliamo, parlate – Sentire: senti, sentia, sentite – 

credere: credi, creda, crediamo, credete – capire: capisci, capisca, 

capiamo, capite 

Note: The imperative diretto uses the present forms for tu-noi-voi  

Imperativo for Lei & Loro 

Parlare: parli, parlino – credere: creda, credano –                                          

sentire: senta, sentano – capisca: capisca, capiscano 

Note: The forms for the present subjunctive are used.  

Double consonant for andare-dare-stare-dire-fare 

Dammi una sigaretta! –dammi delle sigarette  

Fammi un piacere! – do me a favour 

Notice that verbs in –are use a instead of I  

Tu parli a voce alta – Parla a voce alta! 

Perchè non canti una canzione? – Canta una canzione! 

Spero que Lei telefoni, signora – Telefoni, signora! 

 



Imperativo Indiretto=present subjunctive 

(Congiuntivo presente!) 

Avere:(Lei) abbia! (Loro) abbiano! 

Essere: sia! Siano 

Note: If the persons to whom we give orders, the imperativo diretto 

is used: 

Piero, prendi un foglio e scrivi! - Ragazzi prendete un foglio e 

scrivete! – Prendiamo un foglio e scriviano! 

Note: If the person spoken about is absent, use the imparativo 

indiretto: 

Ma prenda una decisione, questo direttore!(May the director make a 

decision) – Ma prendano una decisione questi signori(May those 

gentelmen make a decision). 

Speriamo que lui me creda – creda a mie parole! 

Compralo! Buy it! Imperativo diretto: verb-pronoun 

Faciamo un regalo a lui –faciamogielo 

Scrivete(non scrivete) alla zia Elisabetta! 

Prendiamo(non prendiamo) una decisione! 

Scrivi alla zia Marianna! – non scrivere…                                                 

Remember: With the imperative, the reflexive pronouns are after 

the verb except with formal you(Lei)                                                           

Ricordati! Svegliamoci! Svegliatevi! 

But: Signora, si ricordi di quello che le ho detto! – Signori, è già 

molto tardi. Si svegliono! 



Imperfetto 

Used for ongoing past actions(compare passato remoto) 

               I had…                                                                                                                                

Avere: avevo-avevi-aveva-avevamo-avevate-avevano  

                I was…                                                                                                                                

Essere: ero-eri-era-eravamo-eravate-erano 

Regulars: 

                 I spoke…                                                                                                                           

Parlare: parlavo-parlavi-parlava-parlavamo-parlavate-parlavano 

                I believed…                                                                                                       

Credere: parlavo-parlavi-parlava-parlavamo-parlavate-parlavano 

                 I felt, heard…                                                                                                                                  

Sentire: sentivo-sentivi-sentiva-sentivamo-sentivate-sentivano 

                    I thought…                                                                                                                   

Pensare: pensavo-pensavi-pensava-pensavamo-pensavate-pensavano 

                  I won…                                                                                                                            

Vincere: vincevo-vincevi-vinceva-vincevamo-vincevate-vincevano 

                   I succeeded…                                                                                                                  

Riuscire: riuscivo-riuscivi-riusciva-riuscivamo-riuscivate-riuscivano 

Bere: bevevo-bevevi-beveva-bevevamo-bevevate-bevevano 

Dire: dicevo-dicevi-diceva-dicevamo-dicevate-dicevano 

Fare: facevo-facevi-faceva-facevate-facevano 

Quando ero piccola, I miei genitori erano spesso fuori casa, Il mio 

vecchio professore aveva…, Mio marito e io ci siamo conosciuti(my 



husband and I met), quando eravamo al liceo, l’anno scorso non 

parlavo ancora bene in italiano.(last year I didn’t speak Italian well yet). 

Examples: 

Quando Giovanni è tornato in ufficio, pioveva da due ore –               

Quando sono entrato in classe, l’insegnante spiegava la lezione da 

dieci minuti – Quando abitavamo in Italia, andavamo spesso al 

mare – Durante I’inverno, ci alzavamo sempre tardi. – il mio 

insegnante di francese entrava sempre in classe alle otto – Umberto 

è arrivato mentre io telefonavo a suo fratello – quando avevo 

ventitrè anni, ho vinto una borsa di studio in Francia – Ieri Emma si 

è messa un cappotto pesante perché fuori faceva freddo. 

Da piccola credevo a babbo Natale che portava regali – Tutti 

sentivano I tuoi errori e cercavano sempre di correggerti. 

Impersonal Form 

In questo locale non si fuma – In questo ristorante si mangia bene – 

Una volta si poteva fumare – Domani si partirà – Credo que si deva 

(debba), andare(pr.subj) – Pensavo que si potesse fumare – 

Partendo subito, si arriverebbe prima(we would arrive). 

Note: there is also an impersonal form with tu, noi, voi, uno 

Quando viaggi in treno sei più rilassato – Quando vaggiamo in treno 

siamo più rilassati – uno viaggia in treno è più rilassato. 

Infinito Semplice 

Oggi voglio andare al cinema a vedere un film – Mio padre pensa 

que studiare sia una cosa importante(pr.subj) – sto per uscire(I am 

going to go out) – Stavo per uscire – Dopo avere finito la lezione, 

andai via. 



Variations 

Dopo que avevo finito la lezione, andai via – Avendo finito la 

lezione – il  professore fa parlare gli studenti – Il professore li fa 

parlare -  desidero fare lavare la macchina – desidero farla lavare – 

fate alzare I bambini! – fateli alzare!  

 

Fare imperative: fa’-faccia-facciamo-fate-facciano 

                                Tu-Lei-       noi-             voi-    Loro 

Ho fatto partire il treno – Faccio scrivere la lettera a Luigi – Gliela 

faccio scrivere – Mi hai fatto mangiare troppo carne – me ne hai 

fatta mangiare troppo – faccio scrivere da Maria una – Faccio 

scrivere da Maria una lettera a Antonio – Lei fa fare il 

compito(homework) a sua figlia – Lei glielo fa fare – Mi sono fatto 

fare un vestito da Sergio(I had Sergio make me a suit) – Il babbo si farà 

svegliare dalla mamma  

Lasciare 

Lasciate parlare quei signore! – Lasciate lo parlare – Non mi hanno 

lasciato giocare – Si era lasciato consigliare malo –  

Metterci & Volerci 

Quanto tempo ci vuole per andare in centro? – Francesco, quanto 

tempo ci metti per andare in centro – Con quell’ autobus ci 

vogliono trenta minuti(with that bus it takes thirty minutes) – Ma il 

ventidue ci mette soltanto quindici – Per scrivere quel romanzo ci 

sono voluti sei anni(It took six years to write that novel) – Questo 

scrittore ci ha messo sei anni…(this writer took six years…) 

 



Stare with the gerundio 

Francesco, che cosa stai facendo adesso – quando le ho telefonato, 

lei stava cucinando – Mi stai dicendola verità?(Are you telling me the 

truth?) – Ora loro staranno arrivare(they must be arriving now). 

Lavorare è necessario quasi per tutti – Guardare non costa nulla – 

Vederlo adesso è la cosa migliore – Andarci in macchina era più 

facile – Dovete avere pazienza – Loro desiderano tornare a casa – 

Lei comincia a scrivere – Noi pensiamo di partire domani – È partito 

senza salutare nessuno! – Gioca sempre invece di studiare – 

Telefonami prima di uscire. 

Piacere 

Present: piaccio-piaci-piace-piacciamo-piacete-piacciono 

Future: piacerò-piacerai-piacerà-piaceremo-piacerete-piaceranno 

Passato Prossimo: sono piaciuto-sei piaciuto – è piaciuto – siamo 

piaciuti-siete piaciuti-sono piaciuti. 

La mia casa piace a Maria. Or: A Maria piace quel film 

Ai giovani piace viaggiare.(Young people like to travel) 

Participo Passato 

Ho parlato – ho reposto-quando avrò letto.. 

Spero que tu non gli abbia detto (pres.subj) 

Speravo(imp) que tu non gli avessi detto(Imp.subj) 

Sarei voluto partire(I would have liked to leave) – Dopo avere letto il libro  

 

 



Participio Presente 

Used as a noun or an adjective: 

Luciano Pavarotti era un famoso cantante lirico – Sergio è un uomo 

molto brillante e divertente-avendo finito il libro… 

 

Passato Prossimo 

Present Perfect 

With avere: Ho letto un libro molto interessante – Piono ha 

racontato una storia divertente – Abbiamo sbagliato strada un’altra 

volte(We went the wrong way again) –Ieri abbiamo pranzato con I 

nostri amici – ho viaggato-abbiamo passeggiato-ha camminato non 

ho potuto-abbiamo dovuto-ha voluto-ho dovuto fare questo 

lavoro-Ieri sera abbiamo mangiato fuori – chi ha spiegato la 

lezione? – Cosa avete detto a Rosa?  

Note: most intransitive verbs(no direct object) such as verbs of 

movement are congugated with essere except dormire, viaggiare, 

rispondere: Le mie amiche sono andate a Pisa – Maria è nata a Pisa 

– Quei piloti sono partiti ieri . 

But: Nessuno ha risposto – Voi non avete dormito – Grazia ha 

viaggiato in treno – Perché non hai letto il libro – La posta non é 

ancora arrivata.     

Ieri ho parlato con Giacomo… - Hai creduto alla storia che ha 

raccontato Luigi? – Abbiamo sentito degli strani rumori durante la 

notte – Sono arrivato in ritardo… - Paola è caduta dalla bicicletta – 

Siamo partiti subito dopo… - Le ragazze sono partite subito dopo… - 

In questo secolo sono scomparse molte specie di animali – Al 

ricevimente sono intervenuti molti ospiti illustri(many important 



guests took part in the party) – Il libro che mi hai prestato mi è 

piacuto molto – La storia che Carlo ha raccontato è successa 

veramente. 

 

Past Absolute 

Passato Remoto,  Historic, past-passé défini(definite past) 

Used for finite past actions or a succesion of past action, mainly in 

written language. In conversations, the passato prossimo is 

preferred. 

               I had…                                                                                                                                  

Avere: ebbi-avesti-ebbe-avemmo-aveste-ebbero 

                I was…                                                                                                                                

Essere: fui-fosti-fu-fummo-foste-furono 

                  I talked…                                                                                                                                 

Parlare: parlai-parlasti-parlò-parlammo-parlaste-parlarono 

                   I believed…                                                                                                                     

Credere: credei-credesti-credé-credemmo-credeste-crederono 

                 I heard,felt…                                                                                                                   

Sentire: sentii-sentisti-sentì-sentimmo-sentiste-sentirono 

Accendere: accesi-accendesti-accese-accendemmo-accendeste-accesero 

Bere: bevvi-bevesti-bevve-bevemmo-beveste-bevvero 

Chiedere: chiesi-chiedesti-chiese-chiedemmo-chiedeste-chiesero 

Chiudere: chiusi-chiudesti-chiuse-chiudemmo-chiudeste-chiusero 

Conoscere: conobbi-conoscesti-conobbe-conoscemmo-conosceste-conobbero 



Correre: corsi-corresti-corse-corremmo-correste-corsero 

Dare: diedi-desti-diede-demmo-deste-diedero 

Decidere: decisi-decidesti-decise-decidemmo-decideste-decisero 

Dire: dissi-dicesti-disse-dicemmo-diceste-dissero 

Fare: feci-facesti-fece-facemmo-faceste-fecero 

Leggere: lessi-leggesti-lesse-leggemmo-leggeste-lessero 

Mettere: misi-mettesti-mise-mettemmo-metteste-misero 

Morire: morii-moristi-mori-morimmo-moriste-morirono 

Nascere: nacqui-nascesti-nacque-nascemmo-nasceste-nacquero 

Perdere: persi-perdesti-perse-perdemmo-perdeste-persero 

Piacere: piacqui-piacesti-piacque-piacemmo-piaceste-piacquero 

Piangere: piansi-piangesti-pianse-piangemmo-piangeste-piansero 

Piovere: piovve-piovvero 

Prendere: presi-prendesti-prese-prendemmo-prendeste-presero 

Rimanere: rimasi-rimanesti-rimase-rimanemmo-rimaneste-rimasero 

Rispondere: risposi-rispondesti-rispose-rispondemmo-rispondeste-risposero 

Sapere:seppi, sapesti,  seppe, sapemmo, sapeste, seppero 

Scrivere: scrissi, scrivesti, scrisse, scrivemmo, scriveste, scrissero 

Spegnere: spensi, spegnesti, spense, spegnemmo, spegneste, spensero 

Stare: stetti, stesti, stette, stemmo, steste, stettero 

Tenere: tenni, tenesti, tenne, tenemmo, teneste, tennero 



Vedere: vidi, vedesti, vide, vedemmo, vedeste, videro 

Venire: venni, venisti, venne, venimmo, veniste, vennero 

Una sola volta, alcuni anni fa, parlai con quell’uomo – Ripeté più 

volte quella frase, ma nessuno capì – Molti cittadini sentirono 

l’esplosione e uscirono in strada – Gli antichi Romani construirono 

molto teatri – Circa dieci anni fa participai a una gara di sci(ski 

competition) – Nel secolo scorso molti europei emigrarono in 

America – Quella volta loro non ebbero molta fortuna – In 

quell’occasione non fummo multi fortunati – Quando era giovane 

ebbe un brutto incidente – era: an ongoing past situation,                        

ebbe: lasting one moment in the past. – Lei fu campionessa olimpica 

di salto in alto – Molti anni fa ebbi un’occasione irripetibile 

opportunità – Fui molto felice quando ebbi quella notizia. 

Passive Form 

With essere 

Questo romanzo è stato scritto due anni fa – Il pane è comprato da 

noi – Da chi è stata spedita la lettera? – Il modulo fu dato a Rosa da 

Luca(the form was given to Rosa by Luca) – Credeva che China fosse 

conosciuta da me – La lettera sarebbe stata scritta da noi(The letter 

would have been written by us). 

Past Anterior 

(Trapassato Remoto)  

Transitive verbs form the trapassato remoto by combining: passato 

remoto of avere+ past participle of the verb. 

                       I had mailed…                                                                                                               

Impostare: ebbi impostato-avesti impostato-ebbe impostato-

avemmo impostato-aveste impostato-ebbero impostato 



                      I had smiled…                                                                                                             

Sorridere: ebbi sorriso-avesti sorriso-ebbe sorriso-avemmo sorriso-

aveste sorriso-ebbero sorriso 

                    I had slept…                                                                                                                   

Dormire: ebbi dormito-avesti dormito-ebbe dormito-avemmo 

dormito-aveste dormito-ebbero dormito 

Intrasitive verbs(verbs without direct objects) form the trapassato 

remoto by combining: passato remoto of essere+past participle of 

the verb. 

                 I had gone…                                                                                                                    

Andare: fui andato-fosti andato-fu andato-fummo andati-foste 

andati-furono andati 

                I had left…                                                                                                                            

Partire: fui partito-fosti partito-fu partito-fummo partiti-foste partiti-

furono partiti 

Quando loro furono arrivati, noi li salutammo – Appena ebbe finito 

il compito, andò a giocare – Dopo che noi avemmo scritto la lettera, 

la impostammo.(we mailed it) 

 

Present 

Each person has its own verb form. subject pronoun io, tu, lui, lei, 

Lei, noi, voi, loro, Loro. 

              I have…                                                                                                                                 

Avere: ho-hai-ha-abbiamo-avete-hanno 

                I am…                                                                                                                                 

Essere: sono-sei-è-siamo-siete-sono 



Regular: 

                 I speak…                                                                                                                                

Parlare: parlo-parli-parla-parliamo-parlate-parlano 

                   I believe…                                                                                                                      

Credere: credo-credi-crede-crediamo-credete-credono 

                 I hear, feel…                                                                                                                   

Sentire: sento-senti-sente-sentiamo-sentite-sentono 

                I understand…                                                                                                                   

Capire: capisco-capisci-capisce-capiamo-capite-capiscono 

Parlo bene l’italiano – Que cosa ascolti? Ascolto la radio – Domani 

vado a cena da alcuni amici . 

                  I go…                                                                                                                                    

Andare: vado-vai-va-andiamo-andate-vanno 

Lui non parla mai dei suoi problemi – Ma tu credi a tutta quella 

storia? – Non sentite uno strano rumore? 

Parlo a Maria in questo momento – Guardo la TV in questo 

momento – Parlo italiano-Mangio solo verdura – Sí, capisco – Vado 

al cinema ogni settimana – Due più due fa quattro. 

  

Present indicative with the preposition da 

Lui abita qui da un mese – Parlano da tre ore – Da quanto tempo 

lavori? – Aspetto da molto tempo. 

 

 

 



Present Perfect 

(Usually translated with an Imperfect Tense) 

Usage: To form compound tenses of transitive verbs – those that can 

have a direct object. 

Some verbs of movement like correre and volare are conjugated 

with avere when referring to an action: ho corso velocemente, with 

essere when referring to the goal of the action: 

Sono corso a casa 

Some verbs, like fallire have a different meaning when conjugated 

with avere or essere: 

Ha fallito he failed – È fallito it has failed 

Some verbs like appartenere, dolere and vivere can be used with 

either when they have no object: 

Lui ha vissuto per 30 anni or lui è vissuto per 30 anni 

 

Past Perfect 

Imperfetto auxiliary verbs & Participio Passato of avere and essere: 

Avevo, avevi, aveva, avevamo, avevate, avevano  

Ero, eri, era, eravamo, eravate, erano 

Ieri ho visto un film que avevo visto l’anno scorso –                              

Quando arrivammo erano andati via già tutti –                                        

Eravamo securi que avevano ricevuto già la notizia –                                    

Non avevo visto mai prima d’ora(never before) –                                              

Non ero mai stato in un posto… 



Rosa faceva la spesa, come sua madre la aveva chiesto – Quando il 

dottore è arrivato, noi eravamo usciti – Lino aveva detto che mi 

avrebbe accompagnato 

Reflexive Verbs 

They are conjucated with essere. Pronouns: mi-ti-si-ci-vi-si 

Mi alzo(I get up)-ti alzi-si alza-ci alziamo-vi alzate-si alzano 

Mi metto(I put on, wear)-ti metti-si mettie-ci mettiamo-vi mettete-

si mettono 

Mi vesto(I get dressed)-ti vesti-si veste-ci vestiamo-vi vestite-                         

si vestono 

                 I get up…                                                                                                                           

Alzarsi: alzo-alzi-alza-alziamo-alzate-alzano 

                     I put on, wear…                                                                                                             

Mettersi: metto-metti-mette-mettiamo-mettete-mettono 

                  I get dressed…                                                                                                               

Vestirsi: vesto-vesti-veste-vestiamo-vestite-vestono 

The reflexive pronouns mi, ti, si, vi, si always preceed the verb: 

I bambini si alzano presto. 

But: The pronouns follow the infinitive: desidero mettermi un 

vestito nuovo – Sono tornato a casa per riposarmi. 

Note: Two ways with dovere, potere, volere:  

Non mi posso svegliare alle otto or Non posso svegliarmi alle otto. 

Other examples:  



Io mi ricordo di quella vacanza – Luca e Angela si conoscono – 

Questa porta non si apre – Marco si sposerà con… - Lei si comprava 

dei libri d’arte – Paola e Bruno non si salutino – Credo que Paolo si 

sia recordato – Paolo si è ricordato di compra… - Paola si è 

dimenticata di telefonarmi – Paola non si sarebbe dimenticata… - 

Marco e Lucio si sono rifiutati di… - Spero que si siano allenate – 

Penso que me non si siano rifiutati… - Si sono allenate(have trained). 

With model verbs potere-dovere-volere: 

Io mi sono dovuto a fidare di lei(I had to trust her)                                                      

but: Io ho dovuto fidarmi a lei. 

Maria ne si è potuta incontrare con Piero – Maria non ha potuto 

incontrarsi con Piero – Noi ci siamo dovuti preparare per l’esame – 

Loro non si sono voluti scusare… 

 

Subjunctive 

Present 

Note: The present subjunctive in the subordinate clause is used 

when the verb in the main clause is in the present. 

In English, we only use: I wish I were rich 

                I may have…                                                                                                                      

Avere: abbia-abbia-abbia-abbiamo-abbiate-abbiano 

                I may be…                                                                                                                            

Essere: sia-sia-sia-siamo-siate-siano 

Regulars: 

                  I may talk…                                                                                                                            

Parlare: parli-parli-parli-parliamo-parliate-parlino 



                   I may believed…                                                                                                             

Credere: creda-creda-creda-crediamo-crediate-credano 

                 I may hear, feel…                                                                                                              

Sentire: senta-senta-senta-sentiamo-sentiate-sentano 

                I may understand…                                                                                                            

Capire: capisca-capisca-capisca-capiamo-capiate-capiscano 

Bere-bevo(pres.ind.)-beva(pres.subj.) 

Dire-dico-dica(present and present subjunctive) 

Fare-faccio-faccia(present and present subjunctive) 

Andare-vada-andiamo-andiate-vadano 

Bere-beva-beviamo-beviate-bevano 

Dare-dia-diamo-diate-diano 

Dire-dica-diciamo-diciate-dicano 

Dovere-deva-dobbiamo-dobbiate-devano 

Fare-faccia-facciamo-facciate-facciano 

Morire-muoia-moriamo-moriate-muoiano 

Piacere-piaccia-piacciamo-piacciate-piacciano 

Potere-possa-possiamo-possiate-possano 

Rimanere-rimanga-rimaniamo-rimaniate-rimangano 

Sapere-sappia-sappiamo-sappiate-sappiano 

Stare-stia-stiamo-stiate-stiano 

The subjunctive is mainly used in secondary clauses(subordinate) 

when the main verb expresses: 



1.Opinions: Pensiamo che el cinema oggi sia in crisi. 

2.Uncertainty: Non sono sicuro che tu abbia ragione. 

3.Hope or wishes: Spero que lui arrivi in tempo per la cena. 

4.Orders: Voglio che voi pensiate solo al vostro lavoro. 

5.Fears: Ho paura che loro abbiamo capito male le mie parole. 

6.Doubt: Dubitano che voi possiate vincere la partita. 

7.It is used after impersonal verbs: È probabile que Luisa arrivi 

domani mattina – È posibile que tu vinca(vincere) il concorso –                      

È peccato que Cesare sia partito così presto.                                                      

Verbs of movement use essere. 

8.State of mind: Siamo contenti que tu abbia trovato un buon 

lavoro. 

9.After superlatives: È il film più bello que io abbia visto – Siete le 

persone più simpatiche che io conosca. 

10.After qualunque: Qualsiasi(any)-chiunque-dovunque-

ovunque(anywhere) – comunque(anyhow): 

Qualunque cosa tu faccia – Comunque tu abbia fatto… - 

Dovunque(ovunque) tu vada(andare), ricordati di telefonarmi. 

11.After nonostante-malgrado-sebbene-quantunque-benché-

afrinqué-perché(so that): Nonostante que sia tanto freddo… - 

Decissero di partire malgrado facesse(fare) brutto tempo – Sebbene 

fosse(essere) in ritardo, lo fecero entrare ugualmente. 

12.After como se(as if)-in qualsiasi modo(anyhow)-a pattoque a 

condizione que or purché-nel caso que-qualora(provided that):                         

Lo Stato mi pagherà la borsa a patto que io superi l’esame – Ti 



presterò I sildi purché tu me restituisca presto – Nel caso que non 

venissi…(venire)  

13.After prima que, mi aspetto: Prima que tu prenda una 

decisione… - Mi aspetto che tu chiarisca(explain) a tutti… - 

Aspettiamo qui lui chiarisca… 

14.Change in sentence order: Que lui sia una persona intelligente lo 

sanno tutti. But: Tutti sanno che lui è una persona intelligente. 

Spero che Carlo sia qui-Bisogna che tu lo veda subito-Le parlerò 

benché io non la conosca – Dammi il denaro affinché io lo compri. 

Main clause & dependent clause with the same or different subjects 

Loro vogliono uscire sebbene siano stanchissimi-Glielo dirò qualora 

lui mi telefoni. 

Verbs, expressions or words in the main clause determine whether 

the Tense of the verb in the secondary is the subjunctive. 

Spero que lui arrivi in tempo. 

Usage  

The subjunctive is normally used in a dependent clause and it 

may be introduced by: 

1.Verbs expressing opinion, impression, hope, and doubt, such as: 

Credere-pensare-sembrare-sperare 

2.Verbs expressing command, demand, desire, or will, such as: 

Chiedere-desiderare-ordinare-volere 

3.Verbs or phrases expressing preference, fear, and feelings of 

pleasure or displeasure, such as: 



Avere paura-temere-essere contento, felice, lieto-essere 

dispiaciuto-essere infelice-essere scontento-preferire 

Note 1: If the subject in the two clauses is the same, the 

infinitive is used: 

Lui crede di partire domani-Teresa ha paura di volare-                    

Lei crede di avere visto Mario-Sono felice di essere arrivato ora 

Note 2: After the conjunction che, the verbs in the two 

clauses are in a different Tense. 

Io voglio che tu rimanga(rimanere) qui-Loro temono(temere) che 

voi non veniate 

Che Dio ci aiuti! May God help us!  - Che lui stia bene! May he feel fine! 

Other conjunctions are: 

Affinché, perché so that – benché although – quantunque, sebbene,    

a meno che non unless – a patto che, purché provided that –                       

prima che before – qualora in case – senza che without 

Note 3: prima che and senza che require the subjunctive only when 

the main- and the dependent clauses have different subjects. 

Basta que-è importante que-non importa che-è meglio che-occorre 

que-è possibile-bisogha che-può darsi que-è probabile que-                               

è facile(difficile) que-è giusto que 

Remember: the subject of the dependant clauses is clearly 

expressed. 

Occorre que lei parta ora – Sembra che loro non lo 

sappiano(sapere) – È possibile che lui sia partito 



When the subject isn’t expressed, use the infinitive: 

Non è più facile vivere in questo paese! –  

Bisogna studiare di più e giocare meno. 

 

Appendix 

Voglio che lo faccia Maria – Preferisco che venga anche lui – Dubito 

che voi sapiate l’italiano – Speriamo che tutto vada andare bene – 

Penso che sia vero – credo che venga anchei lei – È necessario che 

lo faccia anche tu – È importante che vengano anche loro – Benché 

piova, esco lo stesso – Affinché tu possa riuscire, devi studiare di 

più – Prima che arrivino, prepara la cena – Dovunque tu vada, io ti 

seguirò – Che sia vero? 

Questa è la sola segretaria che abbia pratica di contabilità –                    

Queli sono stati gli unici cittadini che avessero compilato quei 

moduli – Mi dispiace, ma non c’è nulla che io possa fare per te – 

Non conoscevamo nessuno che avesse tanto denaro quanto lui – 

Non crederemo a Mario qualunque cosa lui ci dica – Sarò felice di 

conoscerlo chiunque lui sia – La seguiva sempre dovunque lei 

andasse – Non sappiamo che cosa loro vogliano – Mi domando 

perché voi siate partiti così in fretta – Cercate una segretaria che 

sappia tre lingue – Volevamo comprare una moto che non costasse 

troppo. 

 

 

 

 



Past Subjunctive 

Parlare, credere, sentire and partire: 

Abbia parlato-creduto-sentito-sia partito-sia partito- siamo partiti-

siate partiti-siano partiti 

 

Imperfect Subjunctive 

Remember: The imperfect subjunctive in the subordinate clause is 

used when the verb in the main clause is not in the present. 

Lisa vorrebbe che io mi alzassi subito Lisa would like me to get up 

immediately  - Bisognerebbe ch’io studiassi di più It would be necessary 

for me to study more. 

                I might have…                                                                                                                     

Avere: avessi-avessi-avesse-avessimo-aveste-avessero 

                  I might be…                                                                                                                 

Essere: fossi-fossi-fosse-fossimo-foste-fossero 

Regulars: 

                    I might speak…                                                                                                               

Parlare: parlassi-parlassi-parlasse-parlassimo-parlaste-parlassero 

                      

                      I might believe…                                                                                                                    

Credere: credessi-credessi-credesse-                                                

                credessimo-credeste-credessero 

                   I might hear…                                                                                                                           

Sentire: sentissi-sentissi-sentisse 



               sentissimo-sentiste-sentissero 

Irregulars:  

             I might drink…                                                                                                                       

Bere: bevessi-bevessi-bevesse-bevessimo-beveste-bevessero 

               I might give…                                                                                                                        

Dare: dessi-dessi-desse-dessimo-diceste-dicessero   

             I might say…                                                                                                                        

Dire: dicessi-dicessi-dicesse-dicessimo-diceste-dicessero 

              I might do…                                                                                                                         

Fare: facessi-facessi-faccesse-facessimo-faceste-facessero 

               I might stay…                                                                                                                    

Stare: stessi-stessi-stesse-stessimo-steste-stessero             

Pensavo che fosse vero – Sarebbe importante che venisse anche lui 

– Tu andassi a Roma, vedresti il Colosseo – Se potessimo, 

andremmo in Italia subito – Magari che non piovesse, così tanto!  

Ti darei delle zucchero se ne avessi unpo – Se ora non piovesse, 

andremmo a fare una passeggiata – Stamattina farebbe caldo se 

non avesse piovuto per tutta la notte – Ora starei meglio se martedi 

scorso fossi andato dal medico. 

Speravo che tu rimanessi con noi-Hai pensato che lei fosse ancora 

in ufficio?-Mi diedero il giornale perché lo leggessi. 

Credo che Eva sia partita ieri – Credo que Eva parta oggi – Credevo 

che Eva fosse partita – Credevo che Eva sarebbe partita – Il giorno 

prima – Il giorno dopo 

 



Past Subjunctive & Past Perfect Subjunctive 

Avere: avevo avuto-avevi avuto-aveva avuto-avevamo avuto-

avevate avuto-avevano avuto                                                                              

Avessi parlato – avessi creduto – avessi sentito  

Essere: ero stato-eri stato-era stato-eravamo stati-eravate stati-

erano stati 

Fossi partito – partita partiti – partite 

Pensavo que lui parlasse(imp.subj.) – pensavo que lui avesse 

parlato(past perf.subj.) – Vorrei que tu parlassi(imp.subj.)-                               

avessi parlato(past perf.subj.) 

Remember: with dire and pensare the present or the past 

subjunctive is used. 

Direi que sia(sia stato) meglio partire 

Antonio non credeva che voi foste già usciti – È stato bene che tu 

avessi telefonato a tuo padre – Mi domandarono che cosa io le 

avessi detto – Avevano pensato che voi vi foste sentiti male.  

Loro avevano imparato l’italiano all’Università per Stranieri di 

Perugia – Gina era rimasta in classe dopo la lezione per studiare I 

verbi – Noi avevamo dormito benissimo per tutta la notte –                             

Si erano coricate presto e si erano addormentate subito.                   

They had gone to bed early and they had fallen asleep right away. 

Past Perfect Subjunctive 

Parlare: avessi parlato-avessi parlato-avesse parlato-avessimo 

parlato-aveste parlato-avessero parlato 

Ricevere: avessi ricevuto-avessi ricevuto-avesse ricevuto-avessimo 

ricevuto-aveste ricevuto-avessero ricevuto 



Dormire: avessi dormito-avessi dormito-avesse dormito-avessimo 

dormito-aveste dormito-avessero dormito 

Eravamo contenti que voi foste venuti – Benché avesse piovuto 

tutto il mese andavamo sempre fuori – Se avessi avuto I soldi, 

l’avrei comprata la casa -  

 

 

    

 

 

 

      

 

 

 


